

Kurzbericht Sitzung Landesfachausschuß Bogen am 18.9.2016 in Schwanheim

Hier die gewohnte stichwortartige Zusammenfassung der diesjährigen Sitzung.

- Unsere Landesbogenreferentin Sabrina Steffens hat als Kampfrichterin Bogen an den olympischen Spielen in Rio teilgenommen und durfte dort die spezielle olympische Luft schnuppern.
- Zuerst hat Sabrina den statistischen Bericht über das letzte Sportjahr vorgestellt:
 - Zu den Landesmeisterschaften wurden etwa die Hälfte der Gaumeisterschaftsteilnehmer eingeladen und es konnten sich viele Schützen zur DM qualifizieren :
Halle : GM 858 – LM 351 – DM 48 Teilnehmer
Feld : LM 80 – DM 27 Teilnehmer
Im Freien : GM 663 – LM 359 – DM 48 Teilnehmer
- Berichte der D-Kader-Trainer
 - Halle/WA (Holger Hertkorn):
Der Landestrainer ist mit der diesjährigen Entwicklung und den Ergebnissen der Kaderschützen sehr zufrieden. Und zwei seiner Landeskaderschützlinge werden in den Bundeskader aufgenommen : Sophie Wollenhaupt in den C-Kader und Nell Gotta in den D/C-Kader.
 - Feldbogen (Thorsten Weber):
Auch Thorsten ist mit den diesjährigen Ergebnissen sehr zufrieden. Es wurden 3 Maßnahmen durchgeführt und das ist auch für 2017 geplant – allerdings mit etwas früherem Start (März ?).
- Andrea Sauerwald hat ihre Präsentation der Ligatagung vorgestellt (siehe Anlage).
- „David für Bogen“ wird nicht mehr eingesetzt.
- Die Landesmeisterschaften verliefen ohne größere Probleme.
Die Kampfrichter stellten jedoch eine verbesserungswürdige Kenntnis der Regeln der Sportordnung fest – speziell bezüglich der Bekleidung (keine Sandalen !) und auch der Größe der Werbung.
- Neuerungen im Sportbetrieb im Schützenjahr 2017 gibt es zwei, aber die eine ist noch etwas schwammig :

Der Wettbewerb 3D (Schießen auf Kunststoff-Tierfiguren) wird als DM ausgeschrieben.

Es soll mit 5 Bogenarten geschossen werden : Recurve, Compound, Blank, Langbogen und Instiktiv. Recurve und Compound schießen vom roten Pflöck, der Rest vom blauen.
Der DSB schreibt jeweils viele Altersklassen aus, jedoch mit der Maßgabe, daß mindestens 8 Teilnehmer ein noch zu definierendes Limit erreicht haben. Wenn das nicht zustande kommt, werden die Schützen der nächst stärkeren Altersklasse zugeschlagen. „Schlimmstenfalls“ schnurrt das bis auf die Damen- und Herren-Klasse zusammen.
In Hessen werden wir voraussichtlich die fünf Altersklassen vom Feldbogen (außer Schüler) ausschreiben. Geplant ist der 23.7.2017 in Helsa – Meldeschluß 3.7.2017 (unter Vorbehalt).
Es wird keine Gaumeisterschaften geben – die Meldung geht direkt vom Verein an den HSV.
Genauere Infos reiche ich an euch weiter, sobald ich sie habe.

Die andere betrifft die Langbogen. Zur internationalen Angleichung sind in Zukunft (vermutlich ab der Sommersaison) nur noch Holzpfeile mit Naturfedern zugelassen.
- Der HSV-Geschäftsführer Hans Bröer informierte uns über den Stand der Strukturreform
 - Bis zum 2. Oktober müssen die neuen Bezirke dem HSV gemeldet sein. Aktuell sind das 28.
 - Am 31.7.2017 werden die Kreise und Gaue aufgelöst - die Kassen fallen an den HSV
 - Am 1.9.2017 konstituieren sich die Bezirke. Diese haben keine Kassen mehr, aber einen Etat, den sie jedes Jahr im Zeitfenster vom 1.8. bis 10.9. online definieren müssen. Buchungen nimmt nur ein neuer Mitarbeiter in der Geschäftsstelle in Schwanheim vor.
 - Das erste Geschäftsjahr läuft vom 1.9.2017 bis 31.12.2018
 - Eine neue Ligaordnung wird vermutlich im April verabschiedet
- Von der Sitzung des Bundesausschusses Bogen hatte Sabrina folgendes zu berichten :
 - Vom 8.-13.8.2017 findet der Weltcup in Berlin statt – Volontäre werden gesucht.
 - Das Bundesligafinale war ein voller Erfolg – tolle Veranstaltung und Lifestream
 - Bogensport als Gesundheitssport : Kosten für Bogenkurse können von Krankenkassen übernommen werden. Voraussetzung : Lizenz und Zertifikat für den Trainer
 - In der Schützenzeitung gibt es die Sparten „stiller Star“ und „Schütze des Monats“ : Vorschläge werden gesucht

- European Club-Teams-Cup : dieses Jahr in Sofia – der DSB unterstützt eine (!) Mannschaft
- Behindertensport : wird als Teil 10 in die Sportordnung aufgenommen. Es gibt aber Unstimmigkeiten – der DSB will die WA-Regeln, der Behindertensportverband will die nicht. Voraussetzung eines Behindertenstarts : Klassifizierungsausweis für Hilfsmittel
- 2017 wird es keine neue Sportordnung geben. In der Version 2018 wird Teil 6 weitgehend autark vom Rest (Teil 0) sein. Lassen wir uns überraschen.
- Zur Info : zur neuen Klasse Junioren im Feldbogenbereich haben sich 8 Schützen qualifiziert.
- Bei der Ausbildung Kampfrichter Bogen haben 9 Kandidaten aus Hessen und 2 aus Sachsen teilgenommen. Alle haben die schriftliche Prüfung bestanden und die hessischen werden bei den Landesmeisterschaften als Hospitanten weiter ausgebildet
- Deutscher Schützentag : Festumzug in Frankfurt am 29.4. 14 Uhr ab Alte Oper : Wer als Gruppe in Vereinskleidung mit Bogen mitmarschieren will – bitte bei Sabrina melden
- Die Bezirksmeisterschaften Feldbogen 2018 werden wie die Gaumeisterschaften 2017 durchgeführt. Jeder Bezirk meldet seine Schützen an den Verband.
- Es wird derzeit an einer Lösung gearbeitet, die Koppelung der Altersklassen im Bogen- und im Kugelbereich aufzubrechen. Derzeit gilt noch, daß ein Schütze, der von der Altersklasse in die Herrenklasse wechselt, das in beiden Bereichen tut, obwohl dort die Altersgrenzen verschieden sind.
- Termin der nächsten Referentensitzung : 24.9.2017 vermutlich im Wetzlar
- Zum Schluß, wie immer, die Termine :

LM Bogen Halle	28.-29.1.2017	Kaufungen
LM Feldbogen	18.6.2017	Babenhausen
LM 3D	? 23.7.2017	? Helsa
LM Bogen im Freien	1.-2.7.2017	Dietzenbach
DM Bogen Halle	10.-12.3.2017	Hof
DM Feldbogen	15.-16.7.2017	Hohegeiß
DM 3D	? 16.-17.9.2017	? Elmstein / Pfalz
DM Bogen im Freien	25.-27.8.2017	Hallbergmoos
GM Bogen Halle	26.11.2016	Rüsselsheim-Bauschheim
- Meldeschluß mit Genesis-Dateien	14.11.2016	
GM Feldbogen	21.5.2017	Wehen
- Meldeschluß	9.5.2017	
GM Bogen im Freien	11.6.2017	Bürstadt
- Meldeschluß mit Genesis-Dateien	23.5.2017	

Euer Gaubogenreferent

Manfred Forster